

Redacción, Administración
y Talleres
Angel Pestaña, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. A. 171

El Luchador

REVISTA REPUBLICANA FUNDADA POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 25 céntimos
SUSCRIPCIONES
Alicante, un mes 6'50 pts.
Provincia trimestre. 21.

Año XXVI

Alicante, miércoles 6 de Abril de 1938

Núm. 9.116

Comentarios mínimos

Ni austriacos ni abisinios

Nunca nos arrojamus en brazos de un optimismo fácil. Pero si rechazamos esa candorosa posición, tampoco nos dejamos nunca ganar por ese pesimismo cambiante y desapoderado tan pernicioso como el del propio enemigo. Para los pusilánimes escribimos estas líneas. Contra ellos vamos con una indicación expresa, callaos. Si la miseria os roe el espíritu, siempre hay un rincón donde a solas con vuestra congoja os pudráis de vergüenza. Nuestra moral no consiente esa clase de combatientes. Por fortuna semejante fauna es escasa en nuestras retaguardias. Tienen un riesgo tales individuos: que se les confunda con los enemigos que se agazapan en la retaguardia. El deber, entre otras virtudes tiene, cuando horas dramáticas reclaman su concurso la de poner a la superficie con flagrante evidencia, a quienes lo rehuyen. Es así de profunda la guerra que hacemos al invasor. El percance del infortunio, no cuentan si no es para encorajinarnos. En tales términos está empeñada nuestra lucha. Y el descaecimiento corre esos peligros. Tomen buena nota ante la voz de la patria quienes traten de eludir sus solicitudes. Ni el Gobierno, ni nuestro parte de guerra serio y veraz ha ocultado jamás la clase de enemigo con que contendemos. Midiéndolo por etapas de sacrificio y de abnegación, se ha ido forjando el temple de nuestra lucha. Ya a la vista del temaz sufrimiento de Madrid, presa ambiciosa de los fascistas se contornean los verdaderos perfiles de la guerra en que se hallaba empeñado el pueblo español. La invicta y mártir ciudad descubría con su resistencia la faz del invasor. La descubría y la proyectaba en acusación severa hacia la conciencia universal. La miopía y la sordera de los demás redobla el crimen de los Estados totalitarios. Días de prueba vinieron para el Norte. Cada pedazo de tierra cedido al enemigo quedaba registrado con la señal impecinadamente indeclinable de nuestra voluntad de independencia. Nuestra guerra, la nuestra, se enfiende, es así de noble y de abnegada. Nos sabemos seguros de vencer en la última batalla que se juegue. He aquí un optimismo al cual nos hallamos adictos y que aflora a nuestros pechos e impulsos del ultraje que nos inflieren los ejércitos invasores. Todo ese dolor, por lo bestial y afrentoso pone al rojo vivo nuestro orgullo y nuestra combatividad. Esos motivos son los motores principales de nuestra acción. Y sabemos cuanto valen y cuán decisivos son. Merced a ellos poseemos un ejército organizado y disciplinado. Sólo las altas temperaturas que viven los españoles han podido realizar semejante milagro. Hay otros motivos directamente enlazados en el lance bélico que también están superándose. Una consigna se ha encomendado desde las altas rectoras: resistir. Es un mandato mejor que consigna con conocimientos pleno de nuestras posibilidades.

¡Viva la República!

Parte de guerra

Ministerio de Defensa Nacional

Ejército de tierra

Barcelona (teléfono). — Comunicado de anoche:

ESTE. — Al norte de Lérida los fasciosos consiguieron ocupar Monsargüe. La aviación facciosa bombardeó varias poblaciones de retaguardia, entre ellas Villagrana y Tárrega, causando muertos y heridos entre la población civil.

A última hora del día de ayer los rebeldes presionaron duramente en el sector sur del Ebro, obligando a nuestras fuerzas a evacuar Morella.

Hoy no se ha registrado novedad importante.

EJERCITO DE ANDALUCIA. — Se ha desarrollado con éxito una acción ofensiva de nuestras tropas en dirección a Haza de la Sierra e Higueyra de Calatrava, donde se combate con intensidad, habiéndose recogido algún material de guerra que el enemigo abandonó.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

renunciación de la calidad, ha lanzado su peor insulto contra Madrid. Pero con la ironía pasa lo mismo que con los globos de gas; debe impedir se un llenado excesivo para que no se estalle.

Y ahora las sutilezas del colaborador «nacional» han desbordado su propio contorno.

«Madrid se ganará el perdón de una manera maravillosa; renunciando a su «deyendia frívola» que pudo arrastrarle a ser un París que ni siquiera valiera una misa.»

Vemos como con contumacia se insiste sobre la «frivolidad» de Madrid. Frivolidad que, de aceptarse, no resistiría sino en el mundo flotante que los señoritangos—hoy falangistas—constituyeron con su estulto sentido de las cosas. Pero de eso o mejor dicho, de esto a lo que constituye la personalidad propia de Madrid hay un abismo.

Todas las provincias constataron lo que representaba la Villa del oso y del madroño. El Madrid de Bretón y el del chotis; el Madrid de Cabesteros y de los «simones»; el Madrid del Café de Fornos—un ambiente muy a lo Vachette;— el de las modistillas.

con el mantón de talle
hecho de carne viva
y de refres;

el Madrid del «Rastro» y el de la Bombilla no es frívolo. Es el Madrid de la personalidad. Y un pueblo que tiene personalidad propia y definida no puede ser jamás fascista.

Por eso Madrid que ha hecho su propia exaltación se venga del fascismo invasor con toda la potencia de esa personalidad indiscutible, manteniéndose firme heroico frente a los invasores que pretenden—desgraciado!—crear un Madrid todo de «primavera y de cruces».

Pero Madrid gozará de sus primaveras únicas y tiene ya ganado el mejor galardón; la Cruz por la defensa de la democracia, de las esencias liberales de los pueblos y de la independencia de nuestra España.

El nuevo Gobierno

Barcelona. — A las nueve y cuarto de la noche han facilitado en la Presidencia del Consejo la lista del nuevo Gobierno, que es a siguiente:

Presidencia y Defensa Nacional. D. Juan Negrín. (Partido Socialista).

Gobernación. D. Paulino Gómez Sainz. (Partido Socialista).

Estado. D. Julio Alvarez del Vayo. (Partido Socialista).

Justicia. D. Ramón González Peña. (U. G. T.).

Trabajo y Asistencia Social. D. Jaime Ayguadé. (Esquerza Catalana).

Instrucción Pública y Sanidad. D. Segundo Blanco González. (C. N. T.).

Comunicaciones y Transportes. D. Bernardo Giner de los Ríos. (Unión Republicana).

Obras Públicas. D. Antonio Velao. (Izquierda Republicana).

Agricultura. D. Vicente Uribe. (Partido Comunista).

Hacienda y Economía. D. Francisco Méndez Aspe. (Izquierda Republicana).

Ministro sin Cartera. D. José Giral. (Izquierda Republicana).

Se crea la Secretaría General del Ministerio de Defensa, sin que se conozca todavía quien la cubrirá. Será subsecretario de Hacienda don Adolfo Sixto Hontán.

en un orden estrictamente militar. Resistir al enemigo dejando constancia en cada palmo de terreno cedido de esa voluntad de independencia. Ni una duda a ese respecto. Los días que pasan son victorias que nos apuntamos. Por duros que sean los días que la lucha nos reserve, son victorias a la postre. Sería mendaz quien supusiera que las palabras del jefe del Gobierno estaban dichas a humo de paja. Conviene que insistamos en ese punto. No; no es ese el estilo que emplea el Gobierno. La comunicación con sus gobernados tiene un nexo diáfano. Y ello da ese rango tan profundamente serio a sus decisiones. Todo aquí en esta zona, donde entre otras armas terribles para vencer al enemigo tenemos la de la santa legítimidad, exalta al Gobierno a esas alturas plenas de función y de respeto con que le mira el español. Resistiremos. Una cosa cierta templea nuestro ánimo. España no será jamás, jamás, una experiencia ni austriaca, ni abisinia.

IMPORTANTE

A TODOS LOS COMPANEROS PERTENECIENTES A LAS QUINTAS DE 1927 Y 1928

La Federación de Sindicatos de la U. G. T., el Partido Comunista y la Agrupación Socialista de Alicante. Convocan para esta misma tarde a las seis y media a todos sus afiliados pertenecientes a los reemplazos de 1927 y 1928 a una reunión que se celebrará en el domicilio de la Federación Local (Antiguo Casino) en la que se tratará de asuntos de importancia relacionados con la situación actual, que vive España.

En este acto intervendrán un compañero de la Agrupación Socialista otro del Partido Comunista y otro de la Federación Local.

Por la importancia de la reunión esperamos que todos los Sindicatos se movilicen para que ningún compañero deje de asistir al acto.

Alicante 6 de Abril de 1938 Agrupación Socialista Partido Comunista Federación Local de Sindicatos de la U. G. T.

Nuestros héroes

Salvador Viciano Escribá

Las J. I. R. de Euzkadi, las J. I. R. de España han incorporado un nombre mas a la lista gloriosa de sus héroes, que esmaltaron con relumbres de gesta la lucha del Norte. Salvador Viciano Escribá. De la Juventud de Alava, Viciano Escribá era uno de los mas destacados muchachos del republicanismo juvenil de Euzkadi. Maestro nacional en Menoya, (Alava), pacifista fervoroso, no vaciló en alistarse como voluntario, al batallón Mateos, para luchar contra la ola de barbarie y de invasión del fascismo internacional.

Tomó parte en varias acciones de guerra, en las que hubo de destacar se por su valor sereno y consciente. Ingresó en la Academia Militar de Euzkadi, donde adquirió el grado de teniente. Vuelto a la campaña, tomó parte activa y destacada en la lucha gloriosa del Norte. Pasó como capitán al batallón disciplinario y más tarde actuó como jefe de servicios en la División B. Con motivo de la pérdida de Santander, quedó prisionero de los facciosos. No era su ánimo dispuesto a la esclavitud negra del fascismo. Se alistó en una brigada del Tercio y en la primera coyuntura volvió a nuestras filas, por el frente de Madrid, para incorporarse a las huestes republicanas, como oficial de la tercera sección del E. M. del 22 Cuerpo de Ejército.

Sobrevino la terrible ofensiva facciosa en el frente del Este. Viciano Escribá, en el puesto a que le llamaba el deber y el ideal, halló la muerte, el día 19 de marzo, en el sector de Torrevelilla. Su sangre generosa y cálida de ibero, fecundará en retoños de emulación y de competencia gloriosa. No es sangre infecunda la de los héroes.

De Salvador Viciano Escribá no diremos: «descanse en paz». Sobre la flor roja de su heroísmo, rezamos nuestro emocionado responso civil: Un valor de las J. I. R., se fué. Un ejemplo republicano y heroico, nos queda. Sepamos imitarlo.

Por las rutas del fascismo

Exaltacion y venganza del Madrid heroico y castizo

Por Angel MIGUEL POZANCO

Lo que hemos convenido en llamar perogrullada como el axioma, excusa de excesivos esfuerzos para su comprensión. Así cuando, por ejemplo, afirmamos que son los fascistas unos pobres quiméricos—odiosos, manchados con sangre y alevosía—que pretenden constituirse en los salvadores de la «España colonial», nadie lo duda: es en efecto una perogrullada del mejor sentido imaginable y en toda su integridad semántica.

Y si decimos que son criminales, lo aceptamos todos, sabiendo que lo son porque sí, por obra y desgracia de su fecunda maldad gestada, naciada y criada en las ubres de todas las claudicaciones.

En cambio el caso de Madrid es lo axiomático: lo que no necesita de mostrarse, porque la verdad verdadera—permitásenos la cita—es clarividente a la luz de todas las antorchas.

Madrid es único. Sin demérito para alguna otra ciudad ni despretigio para el antifascismo de ninguna.

Sin embargo, a los falangistas de cabello rizado y brillante les place ello escasamente. Lo heroico de Madrid les duele en la propia integridad de su «escaparatado corpóreo» (un día cualquiera explicaremos la teoría fascista del «escaparatado corpóreo») Y no pudiendo abatir el genio de la ciudad cumbre con los obuses fabricados en el extranjero, se dedican mendazmente a insultarla en esas hojas que ellos llaman periódicos.

Un Rafael Garcia Serrano colaborador «nacional» inserta en el ya famoso «Sur», de Málaga.—3 de marzo pasado—un artículo dedicado a Madrid. Se han dicho muchas cosas de Madrid. Del Madrid castizo verbenero; del de los barrios bajos orillas del Manzanares... Pero es hora ya de cortar alas a los sentimentales de un Madrid «estúpido que debe morir». Y aun añade: «Hay que acabar con el elogio de Madrid bullanguero y chulo. Que paguen la deuda. Han de ganarse el perdón renunciando a todo lo que representa el chotis. La ciudad viva de Madrid la va a crear la Falange, toda de Primavera y de cruces.»

El comentario como es fácil adivinar se escapa a borbotones. No se puede pergeñar mayor cantidad de insultos en cantidad más exigua de sentido común. «Hay que cortar las alas de un Madrid «estúpido que debe morir.»

Este es el mejor elogio que ante el mundo, puede hacerse del Madrid que defiende la independencia de España.

La mendacidad fascista, que es carencia de latidos del sentimiento

En la Cámara de los Diputados, francesa

DEBATE SOBRE EL PROYECTO FINANCIERO

París. — El Parlamento ha comenzado el debate sobre el proyecto financiero. En nombre del Gobierno, presentó el proyecto y pidió su discusión inmediata el señor Schmidt.

Insistió en la gravedad de la situación y recordó que el Gobierno ha fijado en cincuenta mil millones el total de las cargas del Tesoro para el año en curso, lo que equivale a decir que hay que hacer frente a los veinticinco mil millones de gastos de aquí a fin de año.

El señor Schmidt fué interrumpido varias veces por un diputado de derechas, y el señor Herriot tuvo que hacer un llamamiento a la calma.

Al levantarse a hablar el radical independiente Montigny, se produjeron manifestaciones hostiles de los bancos gubernamentales. Dirigiéndose a León Blum, dijo que no está calificado para conseguir un acuerdo general, y ello produjo un gran escándalo, que obligó al Presidente a suspender la sesión.

Numerosos diputados socialistas se dirigen en actitud amenazadora a los escaños de las derechas. Algunos ministros abandonan el banco del Gobierno y se interponen entre los diputados, dispuestos a llegar a las manos.

Durante diez minutos reina en el emiciclo gran efervescencia. Al reanudarse la sesión, sube a la tribuna el señor Blum, y dice que el Gobierno se propone llevar a cabo un plan de conjunto con el concurso de las dos Asambleas. Explica con amplitud el alcance del proyecto financiero y la situación económica de Francia, y declara que desde 1924 todas las crisis han sido producidas por dificultades financieras. La economía está desequilibrada y le faltan ochenta mil millones para los fondos de manobras. Los capitales expatriados y ocultos son necesidades del Tesoro y de la Economía privada. Además, la situación financiera y económica dependen de la internacional, y la crisis internacional es la que obliga a Francia a hacer nuevos gastos y a preparar un empréstito de Defensa Nacional. El acontecimiento de 11 de marzo han llenado de miedo a los capitales, y ha comenzado una vasta emigración de dinero a América. Es imposible pedir dinero al Extranjero o renovar los empréstitos exteriores.

Refiriéndose a la situación internacional, dijo: «Haremos cuanto sea posible para conservar la paz en Francia y en Europa. Ninguna potencia en el mundo tiene que temer de nosotros un acto de agresión. Si los tiempos desgraciados que vivimos no nos dejan aparte por completo de nuestros espíritus los temores de complicaciones internacionales, intentemos evitarlo, pero debemos estar dispuestos a hacerles frente.

Rindió homenaje a Poincaré, y dijo que no es comparable la actual situación con la de 1926, pues en aquella época no existía amenaza de guerra. Anuncia que será aumentada la jornada de trabajo por haberla aceptado la clase obrera, y con respecto a la índole de los poderes que pide el Gobierno, protesta contra las manifestaciones de algunos al decir que son análogos a las de los dictadores.

FABRICA DE ARTICULOS DE PIEL Y VIAJE
MONTSERAT
Castaños, 18.-Teléfono 2274 —Alicante

Al final de su discurso, es aplaudido por los socialistas, comunistas y algunos radicales y el presidente suspende la sesión hasta las nueve y media de la noche.

En la Casa del Pueblo de Madrid se toman importantes acuerdos

Madrid. — Ayer tarde se ha celebrado una importante reunión de directivas de la Casa del Pueblo, acordando por unanimidad, y con la decisión firme de llevarlo a la práctica, el alistamiento total y absoluto, en el plazo de quince días, de todos los obreros sindicados pertenecientes a las quintas correspondientes a los reempezos de 1924, 1925, 1926, 1927 y 1928. También serán alistados, con objeto de ir capacitándolos en la instrucción militar, los pertenecientes a la quinta de 1941.

Una vez hecho por cada Sindicato el censo completo de los trabajadores comprendidos en dichas quintas, se encomendará al Gobierno que los utilice con arreglo a los tres grupos siguientes: inútiles totales, para trabajos u ocupación realizables en la retaguardia; inútiles parciales, los cuales serán incorporados a Intendencia, batallones de Etapas, Sanidad y servicios auxiliares; los individuos aptos, para tomar las armas, adaptándolos, desde luego, en cada caso, a las tropas de Tierra, Mar y Aire, según sus condiciones físicas, cuya capacidad y, sobre todo, las necesidades que el Mando indique deben cubrirse con preferencia.

Por último, aparte de otros acuerdos complementarios, la Junta directiva adoptó el de invitar a la Federación Local de la C. N. T., a examinar conjuntamente los anteriores acuerdos a fin de ejecutar los mismos con la máxima autoridad por ambas organizaciones.

El S. R. I. felicita a Cipriano Mera

Valencia. — El Comité Ejecutivo del S. R. I., ha remitido un efusivo telegrama de felicitación al jefe del 4.º Cuerpo de Ejército Cipriano Mera, por su ascenso a teniente coronel.

Gran Hotel Samper
— Comedor de primer orden —
— Habitaciones al mar —
— American Bar . . . Café —
— Paseo de los Mártires —

COMPRO máquinas de escribir usadas y máquinas registradoras "NACIONAL" y otras marcas
Vicente Antón García
García Hernández 65, 1.º - ALICANTE - Teléfono 1337

Por Radio
Los Partidos Marxistas y la U. G. T. hablan al pueblo alicantino

Ayer noche desde Radio Alicante se hizo un llamamiento al pueblo antifascista de la provincia para que ante la situación por que atraviesa España, invadida por el fascismo internacional, los hombres aptos para el servicio que no realicen en retaguardia un trabajo real de guerra, ingresen en las divisiones voluntarias de las J. S. U.

En nombre de la J. S. U., habló el camarada Luis Heredia; en representación del Partido Socialista, Luis Arráez; en nombre del Partido Comunista, el camarada Antonio Guardiola; cerrando el llamamiento el camarada José Cañizares, como presidente de la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial Obrera U. G. T.

Todos los oradores coincidieron en señalar que los momentos difíciles que vive España no pueden ser motivo de alarma para los antifascistas conscientes, por cuanto son las mismas dificultades que hemos afrontado y superado continuamente desde el 18 de julio de 1936.

Cada cual se dirigió a los camaradas de sus respectivas organizaciones para que acudan al llamamiento de la J. S. U., que se ha convertido en llamamiento del Gobierno.

Todo hombre útil que no cumpla en retaguardia un trabajo efectivo de guerra debe ocupar su puesto de lucha en las nuevas divisiones voluntarias que se están creando para expulsar de España a las hordas italianas y alemanas.

Otra enérgica protesta contra la sarcástica farsa de la No Intervención

París. — El encargado de Negocios de España en esta capital ha entregado a mediodía en el Quay D'Orsay una nota del Gobierno de la República protestando contra la política de No Intervención.

Según informes recogidos, este documento demuestra, una vez más, que la política de No Intervención se desenvuelve como en su principio, a favor de los rebeldes y en perjuicio del legítimo Gobierno de España.

Respuesta razonada y adecuada de la U. R. S. S. al Japón

Moscú. — El embajador japonés ha visitado a Litvinof, al que ha declarado que los japoneses derribaron recientemente, en el frente chino, un avión soviético, conducido por un piloto también soviético.

El comisario de Negocios Extranjeros respondió al embajador que el punto de vista de la U. R. S. S., en cuanto a las ventas de armas a China está completamente de acuerdo con el Derecho internacional.

Por qué Franco será vencido

Dice «La Pensée» de Bruselas: Primero. Franco preparó su traición a la sombra. La sorpresa debía darle la victoria. Ha fracasado.

Segundo. De un lado el Ejército, del otro el pueblo desarmado. Franco debía vencer, pero el pueblo no pudo ser vencido.

Tercero. El Gobierno republicano no tenía Ejército, material bélico ni municiones; hoy tiene un Ejército, provisto de material moderno, bien en cuadrado y superiormente dirigido.

Cuarto. La indisciplina o mejor dicho el desorden reinaban entre las milicias. Hoy existe una verdadera disciplina en el Ejército republicano.

Quinto. Franco ha cometido la insensatez de llamar al extranjero sobre su suelo de la Patria; los republicanos nos aparecen como los verdaderos defensores de la independencia nacional.

Sexto. Los españoles no podrán jamás olvidar ni Almería ni Guernica.

Séptimo.—Franco manda falangistas italianos vandálicos y alemanes inhumanos. Esas cohortes se entienden apenas, se tienen celos, se traicionan, se despedazan. El Ejército republicano tiene un alma sola. Por sobre toda su discusión, quieren ganar la guerra.

Octavo. En las regiones que ocupa Franco, sus moros y sus extranjeros son detestados. El Ejército republicano está seguro de su retaguardia.

Noveno. Franco defiende los intereses privados, los privilegios injustos.

Los republicanos defienden el pan de los pobres, el trabajo y la libertad para todos la independencia y el honor de la España de mañana.

Cuando se defiende una causa justa, a pesar de los contratiempos pasajeros e inevitables, siempre se acaba por salir victorioso.

Vicente Seva
ODONTOLOGO
Enfermedades Boca y Dientes
Rayos X - Diatermia
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8
San Vicens, 71, 1.º Alicante

Almacenes "El Aguila" Colectivizados
ALTAMIRA, 2.—ALICANTE
Antes de hacer sus compras, visite nuestras secciones de Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes y confecciones para señora, caballero y niños.
Sección de Sastrería a medida
Corte elegante y confección esmerada
¡Precios mínimos y calidades máximas!

Los mineros ingleses piden que el Gobierno español pueda abastecerse de armas y municiones

Londres. — El regreso a Inglaterra de algunos mineros del País de Gales, que han luchado en las Brigadas Internacionales, ha producido una fuerte reacción en el seno de la Federación de Mineros en favor de un cambio de la política que sigue el Gobierno inglés en relación con el conflicto español.

La Ejecutiva de la Federación ha votado una resolución pidiendo que el Gobierno español pueda abastecerse libremente de armas y municiones. La resolución será llevada a la Conferencia anual de la Federación, que se libremente de armas y municiones al Gobierno británico a que cambie de actitud. El secretario de esta poderosa Federación ha manifestado que incluso estaba prevista la declaración de huelga en caso necesario.

Consejo Provincial

La Comisión Permanente, acordó que el período voluntario para la cobranza de Cédulas Personales empiece el próximo día primero de Abril por el plazo reglamentario de dos meses en Alicante y su provincia.

Lo que se hace público para general conocimiento de los contribuyentes.

Alicante 28 de marzo de 1938. — Presidente, Ramón Llopis.

Los verdaderos estadistas franceses, enfocan acertadamente el problema internacional

París. — En la conferencia celebrada ayer mañana por el ministro de Negocios Extranjeros con los diplomáticos franceses acreditados en varios países ha sido tratado, además de la situación creada en la Europa Central por el «Anschluss», el problema de la protección a Checoslovaquia.

Después de recibir estos informes y de haber conferenciado con sus servicios de Quai d'Orsay, Paul Boncour recibirá, en breve e individualmente a los embajadores de Francia en Moscú y Varsovia, y los ministros en Praga y Bucarest y les dará instrucciones sobre los problemas de Europa Central, que, en opinión de los estadistas franceses, dominan, en la cuestión de España, la situación internacional.

Lea EL LUCHADOR

ULTIMA HORA

El Gobierno actual es más fuerte que el anterior

Indalecio Prieto, el gran organizador del Ejército, necesita reposo para atender a su quebrantada salud, pero constantemente aportará su experiencia y consejos

Toma de posesión de los nuevos ministros

Gobierno de Guerra

Barcelona. — En la residencia del Presidente del Consejo de Ministros se celebró anoche una reunión ministerial para la toma de posesión de los nuevos ministros que integran el actual Gobierno.

A la salida se facilitó a los periodistas la siguiente nota: Reorganizada el Gobierno de la República en la forma conocida, se dirige a todos los españoles que en los frentes de combate, en la retaguardia leal y en el propio territorio rebelde luchan contra los Ejércitos invasores, para proclamar su decisión de continuar la guerra por la independencia de España hasta librarla de la presencia del solar nacional de quienes la han agredido e invadido en medio de complicidad internacional mas monstruosa que se haya producido jamás.

Cuenta para ello con el arrojo de su Ejército Popular que en el Centro, en Extremadura, en Andalucía y en Levante no solo mantiene con inquebrantable firmeza sus posiciones sino que está dando estos días pruebas inequívocas del alto espíritu ofensivo que le anima al venir entusiastamente en la ayuda de los sectores amenazados de la España leal.

Pero que a Cataluña respecta, el heroísmo con que en el frente del Este se batán nuestros combatientes es signo del grado de tenacidad férrea que ha adquirido en el espacio de ocho días la resistencia contra los Ejércitos italianos y alemanes que seleccionados por las facilidades encontradas en los primeros avances no tienen idea de lo que va a ser la guerra por la libertad de Cataluña.

A Cataluña le está reservado el conmover al mundo por el impetuoso paso a unos enemigos que han ultrajado con sus crímenes sus fusilamientos en masa, los bombardeos de poblaciones civiles, su régimen de esclavitud que convierte a los hombres en guilaños de la noble sensibilidad española tan extraña a esos métodos totalitarios en guerra introducidos por el invasor que aspira a hacer presa de su odio frenético a esta Cataluña, admirable, cuya alma evocaba la otra noche con palabras que han puesto en pie a todos los catalanes el presidente Companys.

Para corresponder a ese heroísmo de nuestras tropas y darle la seguridad

de que ninguno de sus sacrificios será estéril y de que será llevado a la victoria por hombres resueltos a obtenerla, cueste lo que cueste, el Gobierno ha decidido en la reunión de hoy al mismo tiempo que recomendar los servicios a la patria, hacer caer sin miramiento alguno y con severidad instantánea sobre los traidores y los cobardes todo el peso de la ley republicana.

El Presidente del Consejo y ministro de Defensa Nacional ha recibido y obtenido del Consejo de Ministros los máximos poderes para proceder tanto en la sanción de quienes se hagan acreedores a ella como en la depuración de los resortes esenciales a la victoria con la rapidez y la energía inexorables que la gravedad de las circunstancias requieren.

Por todo ello, el Gobierno se sienta revestido de la autoridad suprema que le da con su propia contextura el hecho de ser verdadero Gobierno de Unión Nacional.

En el orden exterior, el Gobierno ha conocido los términos de una nota dirigida a los gobiernos francés y británico.

Al saludar lleno de confianza en el triunfo y fervor en el porvenir de una España, libre de toda dominación extranjera, a los combatientes del Ejército de tierra, de la Aviación gloriosa y de nuestra meritísima flota, el Gobierno de la República da la bienvenida con orgullo a esos miles de soldados del Ejército del Este que internados en Francia reclaman su puesto de honor e n las líneas de fuego y que son para aquellos que solo piensan en ponerse a salvo, un ejemplo en la tarea de defenderse y para quienes en el extranjero pretenden desconocer cual es el verdadero sentir del pueblo español, una demostración que equivale a todos los plebiscitos.

El Gobierno de la República, seguro de la colaboración entusiástica de todo el pueblo español, ahorra las palabras y se entrega a su labor y pasa desde estos momentos a actuar en Gobierno de Guerra.

El señor Irujo, ministro sin cartera

Barcelona. — Ha entrado a formar parte del Gobierno como ministro sin cartera don Manuel de Irujo en representación del Gobierno nacionalista vasco.

Matrimonio
solo desea piso pequeño amueblado.
Razón, Boronat, Instituto.

Interesantísimos comentarios de «El Mercantil Valenciano»

Valencia. — «El Mercantil Valenciano» comentando la constitución del nuevo Gobierno dice: «Conviene destacar que el Gobierno actual políticamente es más fuerte que el anterior porque en el figura ya la importante fuerza obrera que se mantendrá alejada del Frente Popular. Se trata de un Gobierno típico de unión nacional. Su política no puede ser otra que la de afrontar la guerra con arreglo a los principios de dignidad repetidamente expuestos por el señor Negrin con el agrado de la opinión exterior y entusiasmo de la propia interior.

En el Gobierno hay bajas dolorosas bajas difícilmente sustituibles; nadie como el Presidente del Consejo, sabe a lo que se obliga por ejemplo al heredar la obra ingente de Indalecio Prieto puesta a prueba por la fortuna y por la acumulación de medios del enemigo, pero la salud quebrantada del gran organizador del Ejército exigía reposo. El señor Negrin ha tenido que inclinarse a las razones de su ilustre predecesor y amigo sin privarse del derecho a usar constantemente de su experiencia y consejos.

Salutación de don Indalecio Prieto a los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire

Barcelona. — El ministro saliente de Defensa Nacional señor Prieto ha dirigido el siguiente telegrama de despedida a los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

Soldados de España: Al dejar el Ministerio de Defensa Nacional cuyas funciones asume desde hoy el jefe del Gobierno os envío mi salutación. El fervor con que os la dirijo es tan intenso que todas las palabras me parecen desvaídas, flojas, para expresarlo solo tendrían vigor bastantes escribiéndolas con la sangre de mi corazón. Soldados de España: ¡Viva la República! Indalecio Prieto.

Orden del Gobernador de Valencia

Valencia. — El Gobernador ha dado la siguiente orden:

Ponco en conocimiento de todos los ciudadanos que en uso de las atribuciones de mi autoridad he decidido adoptar las siguientes medidas que comenzarán a entrar en vigor en el día de hoy.

Primera. A las nueve de la noche cerrarán todos los espectáculos, cafés, bares y toda clase de establecimientos, salvo lo de carácter sanitario que seguirán las normas establecidas. Quedan totalmente suprimidas las funciones nocturnas de cualquier índole.

Segunda. A las diez de la noche cerrarán todos los portales. A partir de esa hora solo podrán circular por la calle aquellas personas que lleven alguna misión oficial o motivos justificados a juicio de las rondas de vigilancia.

Tercera. Por los agentes de la autoridad se exigirá a los transeúntes además de los documentos de identidad la consigna del día.

Tribunales

TRES JUICIOS SUSPENDIDOS Y UNA RETIRADA DE ACUSACION

Ante el Tribunal popular número uno compareció Carmen Martínez, veintidosa de Dolores y que antes de que el Fiscal retirara la acusación contra la misma venia sosteniéndola por creerla autora de un delito de muerte.

El Tribunal Dictó sentencia absolutoria.

Actuó como letrado defensor de la procesada y en sustitución del que en turno le correspondía don Manuel Rodríguez de Vera.

Los restantes juicios se suspendieron.

El Cine

El amor paternal y las estrellas

Por Elena CARRILLO

Las manos que allá en tiempos idos mecieron suavemente las cunas a cuyo abrigo durmiesen los seres que más tarde tendrían a ser luminosos astros del firmamento de Hollywood permanecen firmes a pesar del ruido y esplendor que ahora rodea a sus vástagos.

En los últimos seis meses ha habido gran entusiasmo personajes de la pantalla han tenido oportunidad de visitar a sus hijos. Pero ninguno de ellos se ha perturbado ante la pompa que rodea a los que, siendo niños, vestían y mandaban a la escuela.

Cuando el padre de Clark Gable lo visitó en uno de los escenarios de la Metro-Golwyn-Mayer, se entretuvo primero viendo trabajar a su hijo, pero los repetidos ensayos de la misma escena lo impacientaron, terminando por exclamar con cierto disgusto «Déjeme salir de aquí. Todo esto me cansa demasiado».

A la madre de Fanny Brice, acostumbrada a ver a su hija en las camerines de los teatros de Broadway, cuando esta aparecía en las famosas Ziegfeld Follies y otras revistas no sorprendió el nuevo sistema de vida que lleva Fanny en Hollywood. Lo único que dijo fué: «Fanny siempre ha sabido cuidarse. Es feliz en Hollywood, y es todo lo que yo deseo».

Lo suntuoso de una escena que se filmaba cuando el padre de Nelson Eddy vino a visitarlo en los estudios Metro-Golwyn Mayer, lo impresionó bastante. Pero ahora afirma que Nelson es el mismo muchacho que hace tiempo dejó su hogar para venir a Hollywood en busca de fortuna y fama. Y añade: «Oro que canta mucho mejor, pero su aspecto casi no ha cambiado».

A Myrna Loy la visitó en uno de los escenarios su suegro el Sr. Arthur S. Hornblow, quien con la reserva propia de su nacionalidad inglesa rehusó hacer comentario alguno sobre la película Metro Goldwyn Mayer en que trabajaba en esos momentos Myrna. Sin embargo, manifestó gran interés en los adelantos de la mecánica cinematográfica. Desde hacía tres años no visitaba ningún estudio, y le entusiasmó sobre manera las facilidades con que en la actualidad se cuenta para la producción de películas, y la perfección que han llegado los aparatos.

Muchas de las estrellas, como Eleanor Powell, Juddy Garland, Mickey Rooney y Robert Taylor, viven

en Hollywood con sus padres quienes se han adaptado a la nueva vida aunque al principio les causó la misma impresión que en cualquier otro mortal.

Y así en la vida íntima esos refulgentes astros que para el público parecen inaccesibles, continúan siendo para sus padres los chiquillos queridos por quienes gustosos harían cualquier sacrificio.

El aniversario de un bienhechor

La enfermedad es mucho más mortal que la dinamita. Y a decir verdad hay muchas mas enfermedades que la dinamita en el mundo. De todos modos concédese más importancia —por lo que fuere— al que descubrió la dinamita que al aniversario del 18 de mayo. Eso es verdaderamente inexplicable, pues en ese día nació Sir Ronald Ross, hombre ante quien el mundo entero debe inclinarse con el mayor y más profundo respeto.

Para la ciencia y la humanidad fué Sir Ronald Ross uno de los más grandes investigadores. Sus trabajos los realizó silenciosamente, en un laboratorio de hospital. Pocos son los que saben todo lo que ese modesto inglés descubrió a propósito del paludismo, de los mosquitos y de la que nina, a pesar de haberse transformado, merced a su trabajo la mitad del mundo. Muy pequeña es, en verdad, la cavidad del estómago e un mosquito para que puedan descubrirse en él muchas cosas. Sin embargo, los descubrimientos que en tan reducida capacidad hizo Ronald Ross, fueron importantísimos. He aquí en qué consistieron.

Todo mosquito, después de haber picado a un palúdico, introduce en su estómago un poco de sangre infectada del paciente. Durante la digestión de la sangre, los gérmenes palúdicos, no digeridos por el estómago del mosquito, se multiplican, luego contagian directamente a las personas que pica el mosquito. De otro modo; el estómago de todo mosquito es algo así como una especie de pequeña fábrica de paludismo y un difusor eficaz de la terrible enfermedad.

Sir Ronald Ross sabía muy bien que las picaduras de mosquito son frecuentísimas y que constituyen grandes peligros de contagio. El descubrimiento de Ronald Ross era ya de sí importantísimo, pero hizo más. Publicó un libro titulado «La prevención del paludismo», en el que dice que si desaparecieran todos los mosquitos se acabaría con el paludismo. Pero como ello no es posible —agrega— la sola manera de suprimir el paludismo consiste en tomar regularmente quinina. La quinina ha sido es y continuará siendo el medicamento único, conocido en el mundo entero, contra el paludismo.

Para la profilaxis la Comisión del Paludismo de la Sociedad de Naciones recomienda una dosis diaria de 0.4 gramos durante toda la estación malarica, y para el tratamiento una dosis diaria de 1 — 1.2 gramos durante 5 o 7 días. No se realizarán tratamientos complementarios, sino que todas las recaídas se tratarán del mismo modo.

Lea EL LUCHADOR

«ALMACENES ALICANTE»
— Castaños, 9. —: Teléf. 1662 —
Siempre precios populares

Selecto Surtido en Calzado de todas clases
PEDRO HUESCA ESTEVE
Mercerías —: Paquetería —: Perfumería —: Novedades
CAMISAS PARA CABALLERO
Sagasta, 16 y Castaños, 3 - ALICANTE - Tel. 2143

Avicultura

¿Qué ocurre con el abastecimiento de los animales de corral?

Alicante y su provincia carece de piensos, por las tantísimas fórmulas que se le quiere dar.

Advierto al lector avicultor que no sea esto quiera entorpecer la labor de este u otro sector, pero recordando que siendo este asunto tan fácil se halla complicado de manera que no hay medios de adquirir pienso habiendo en cantidad y el que suscribe sabe donde están.

¿Pero es que los tenedores de animales de corral tenemos que sugetar nos a esto habiendo posibilidades de tener cubiertas nuestras necesidades? Esto no debe de ser así; bien que se racione en las tiendas para el que tiene cuatro o cinco gallinas, pero que tengamos que ir de un departamento para el otro, y después se disculpan con las tiendas, esto no, por que he escrito en la prensa para fomentar la avicultura y la ganadería en general, pero no para hacerle el caldo gordo a este u otro nuevo departamento.

El abastecimiento deben de hacer lo aquellos organismos a quien correspondan y estos departamentos no deben de tratar a un tenedor de cien o doscientas aves, con medio kilo de salvado que a pesar de ser un alimento de guerra tengase en cuenta que la mayoría de este producto se compone de celulosas no siendo una materia dicha alimenticia, pero que re media en parte. Como quiera que me visitan avicultores de Alicante y su provincia y manifiestan que en la fábrica de Madrog hay suficiente salvado, pero no pueden vender este producto tan cesario por orden del Cuerpo de Veterinarios.

Los grupos avícolas deben de ser atendidos por separados del racionamiento facilitándoles guías para que estos mismos se provean donde se encuentre el cereal ya que todo el tenedor de aves por interés propio sabe más de cerca donde se encuentran las materias primas para este fin. Por tanto solo falta la ayuda para facilitar la autorización y guía para proveerse de materias alimenticias para el ganado y con esto nos ahorramos más nuevos departamentos, es lo que nos interesa es que faciliten autorizaciones libres que ya los avicultores saben donde están el maíz y el salvado sin necesidad de esperar dos meses para ventilar este asunto que por el avicultor está resuelto con una llamada de teléfono, por que hay, y a nosotros nos lo venden, pero necesitamos libre circulación de la mercancía sin necesidad de entorpecer ni encarecerlo más.

Como ya indico en mis primeros el abastecimientos debe de corresponder a los centros referidos, esto es, a Agricultura, Abasto Local y a Abastos Provincial, que con estas organizaciones ya bastan para que nos extiendan una guía de libre circulación para proveerse de cereales un avicultor.

No hay que hacer mercado de los sufridos y constantes ganaderos que a pesar del problema que se ha creado indebidamente, aun somos previsores para el futuro y tenemos el optimismo de tener actualmente nuevas incubadoras en marcha para el bien de la Economía Nacional, por que somos constructores aunque vivamos en silencio.

Pérez LARIA

Salón Almagro CALLISTA
TELEFONO 1359 - MAYOR. 14

SOJIMIL DE VESA

Alimento completo a base de
Soja, Uva y Naranja
De venta en Farmacias

Letras de luto.- 5 Abril de 1927 Al inmortal Doctor Rico

El hombre bueno, —excelsos ideales—, que quiso al pobre con amor profundo; el ser que hacia el bien a todo el mundo por su gran compasión a los mortales. Médico fué para curar los males, carácter singular, meditabundo; de contrariarle, mostrábase iracundo al fijar sus diagnósticos cabales. A este su pueblo amó en todo momento Y mostrando afición al arte bello fundó nuestro simpático Orfeón. La ciudad te dedica un monumento, no tuvo otra manera de ensalzarte, la gratitud la guarda el corazón.

PASCUAL LOPEZ MORALES

Alicante 5 de Abril de 1938.

Ayuntamiento de Alicante

Orden del día de la sesión que se celebrará mañana, a las cinco de la tarde.

Acta de la sesión anterior.
Disposiciones oficiales

CENTRAL
Toma de posesión de nuevos Consejeros municipales.

Comunicación de la Dirección General de Carabineros participando que han salido con destino a este Parque, y para entrega al Consejo Municipal, dos chasis para camión.

Extracto de acuerdos del pasado mes de Marzo.

GOBERNACION
Informe de la Comisión en instancia del Auxiliar técnico de Vías y obras, Rafael Bafuls, solicitando una excedencia circunstancial.

Idem en otra del Guardia Urbano de Policía Urbana de Infantería, Vicente Pastor Lafuente solicitando ocupar una plaza de Guardia de Circulación.

Idem en otra de Emilio Ignacio Bielsa Gilabert, profesor de cuarta categoría de la Banda Municipal, solicitando el ascenso a la categoría segunda.

Informe de las Comisiones de Gobernación y Hacienda, reunidas, sobre el acoplamiento a las plantillas municipales de los obreros que en la actualidad prestan sus servicios eventualmente.

HACIENDA
Propuesta sobre pago de obligaciones del año anterior.

Oficina del Informacion del P. N. T.

Visitantes atendidos por esta oficina, en el pasado mes de marzo:

Espanoles	523
Austriacos	2
Belgas	1
Checoslovacos	1
Franceses	20
Holandeses	2
Ingleses	19
Italianos	1
Norteamericanos	2
Polacos	1
Senegaleses	2
Suizos	3

Total ... 581

Importante Asamblea

Se ha celebrado una asamblea, presidida por el presidente de la Federación Nacional de la Industria Hostelería en el local de la U. G. T.; a la que asistieron dos miembros más de dicha Ejecutiva y una representación de los Partidos Socialista y Comunista y Federaciones Local y Provincial. El espacioso salón estaba totalmente lleno.

El Presidente dice que los momentos difíciles, aunque no graves, por que el país atraviesa obliga a todos los trabajadores, no importa de que profesión, a que no desarrollen otra actividad que no sea por y para la guerra. Nuestra profesión puede prestar grandes servicios a la causa por la que luchamos. Incorporemos a la mujer a nuestras actividades y todos los hombres que estén en condiciones de empuñar las armas tenemos nuestros puestos en las trincheras de la libertad. Hemos de crear a la mayor brevedad los comedores colectivos anexos a las fábricas y a todas las concentraciones de trabajadores. Si hemos de incorporar a la mujer al trabajo, estamos obligados a librarles de la preocupación que en el hogar representa el tener que atender a las comidas y, además, porque con ello lograremos que todos los obreros tengan más horas disponibles para la producción. También podemos ayudar mejor que nadie a denunciar a la «quinta columna», pues ésta crece y se desarrolla alrededor de las mesas de café.

Pronto recibiréis instrucciones con cretas sobre la forma de convertir los hoteles en comedores colectivos. Es muy seguro de que cumpliréis con vuestro deber, llegando a la práctica sin contemplaciones y con la mayor urgencia las órdenes e instrucciones que habéis de recibir.

Seguidamente, intervinieron los dos representantes de la Ejecutiva Nacional: Monedero, por el Partido Comunista; Doménech Mira, por el Partido Socialista; Pérez Doménech, por

la Federación Local U. G. T.; Progreso Pastor, por la Federación Provincial U. G. T., y Alfonso Rodríguez, por el Comité Nacional de la J. S. U.

Todas las intervenciones fueron brillantísimas y giraron en torno de la incrementación de la producción y del voluntariado. Los oradores fueron muy aplaudidos y el mayor entusiasmo fué el exponente de esta reunión.

Tenemos la seguridad de que los obreros de la Hostelería, recogiendo las enseñanzas que se desprenden de esta Asamblea, cumplirán sus deberes de manera ejemplar.

Central Pimentonera

Se pone en conocimiento de los cosecheros de pimientos, que a partir del día 12 del presente mes y con objeto de compensar los gastos de plantación y abonado, se anticipará a razón de cinco pesetas por arroba a cuenta de los VENDIS facilitados por esta Central y que habrán de ser presentados a los Delegados de zona que próximamente se designarán.

Al mismo tiempo se hace saber que, a partir de la mencionada fecha actual, a cualquier partida de cáscara que no haya sido entregada, quedará sin derecho a VENDI a menos que esta haya sido registrada con anterioridad en nuestras oficinas en Murcia, Frereria 23, o en las de nuestra Delegación de Orihuela. Murcia 4 de Abril de 1938

F. Fajardo Guardiola

MEDICO ODONTOLOGO
Enfermedades de la boca y dientes
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Sagasta 59. Alicante

Planchas-Hornillos CASA PICHÓ

(CONTROL OBRERO)
Pascual y Genís, 11-Telef. 17414. VALENCIA

Radio-Pilas-Estuchería-Ventiladores
MATERIALES ELÉCTRICOS

Cintas para máquinas de escribir y papel carbón
HISPANO-OLIVETTI
VICENTE ANTÓN
García Hernández, 65,1.º—Teléfono 1337

ANIS Y COÑAC SALAS

Comité Local de Defensa Pasiva Alicante

Por esta Junta Local de Defensa Pasiva, ha sido impuesta una multa de 100 pesetas, al comerciante de esta localidad doña Francisca Fructuosa (Pensión) M. Soler, 20, por negarse a satisfacer los impuestos aprobados por esta Junta.

Alicante 4 de Abril de 1938. — Secretario, J. Ribelles.

DOCTOR ESPUGH VIDAL

del Hospital Provincial
NARIZ-GARGANTA-OIDOS
Plaza del 14 de Abril, 19, 1.º
Frente a la estatua de Mazonnato
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Cartelera DEL S. U. E. P.-C. N. I.

PROGRAMA PARA HOY MARTES
CENTRAL

La divertida comedia sentimental española

¿QUIEN ME QUIERE A MI?
por, Lina Yegros y Mary Tere.

SALON ESPAÑA

2 colosales películas 2
EL RESUCITADO
por, Boris Karloff.

La bonita película de misterios español

EL COFRE DE LACA
por, Renée Midy.

...
Todos en función permanente desde las 8 de la tarde.

MONUMENTAL

Exito de la gran Compañía de revistas de Arturo Lledó, en la que figura la supervedette Charito Sáenz de Miera, con la revista de gran espectáculo

LA DE LOS OJOS EN BLANCO
Dos funciones: A las 8 tarde y 10 noche. Gran orquesta del S. U. E. P.